

1 – Découvrez Dole en suivant le circuit du chat perché !

La ville de Dole – qui fut jusqu'en 1676 la capitale de la Franche-Comté – exerce un pouvoir de séduction à nul autre pareil sur les visiteurs qui la découvrent. Plus grande ville du Jura, avec pourtant moins de 24 000 habitants, la cité recèle un patrimoine architectural exceptionnel, côtoyant des écrins de verdure au charme envoûtant. Le circuit du chat perché vous invite à découvrir les trésors de Dole, à l'abri des vestiges des remparts, cernés par la rivière du Doubs.

Le chat perché en hommage à Marcel Aymé

Né à Joigny dans l'Yonne, l'écrivain à l'imagination fertile Marcel Aymé a souvent rendu hommage à la Franche-Comté. Ses *Contes du Chat perché* ont enchanté bien des générations d'enfants, s'imaginant dans la peau de Delphine et Marinette. C'est en son honneur que fut baptisé le circuit du chat perché.

Si vous passez par Dole, vous ne pouvez pas manquer cette promenade familiale. À vous de repérer les plaques de laiton gravées de la silhouette du chat perché pour découvrir la ville.

Le circuit du chat perché

Le circuit du chat perché débute par le Prélôt (près de l'eau !) dans le centre historique. Vous cheminez au travers des ruelles qui vous offrent une vue imprenable sur la collégiale Notre Dame, dont le clocher est le plus haut de Franche-Comté avec ses 73 mètres. Vous découvrez aussi le charmant port de Dole, tout en verdure.

La visite du canal des Tanneurs impressionne par ses immeubles exigus bordant le canal dans lequel les tanneurs puisaient l'eau nécessaire à leur activité. Vous découvrirez en flânant des passages secrets étonnants.

Vous vous lancez ensuite sur les traces de Louis Pasteur, célèbre inventeur du vaccin contre la rage. Son musée se situe dans la rue portant son nom, dans la maison où il vit le jour, à quelques encablures du musée dédié à Marcel Aymé.

Vous rejoignez le cours Saint Mauris. Ce magnifique jardin tout en dénivelés vous mène sur la partie haute de la vieille ville. Vous traversez la place Jules Grévy, baptisée en l'honneur du célèbre Jurassien qui devint en 1879 le premier président de la République française issu des rangs républicains.

La déambulation se poursuit en passant devant les bâtiments les plus réputés de la ville : le collège de l'Arc et les hôtels particuliers qui l'entourent, la place aux Fleurs, le couvent des Cordeliers, la fontaine d'Arans, l'hôtel Dieu, etc.

Vous terminez par l'étroite rue d'Enfer qui vous emmène au pied de la collégiale. Construite au XVI^e siècle, après les pillages subis sous Louis XI, l'édifice domine Dole. Poussez sa lourde porte pour découvrir une architecture d'exception, dans un style gothique tardif, même de début Renaissance. Vous serez époustoufflé par son orgue de 3 500 tuyaux, datant du XVIII^e siècle.

Prenez le temps de grimper en haut de son clocher-porche qui vous offre une vue panoramique exceptionnelle sur Dole et sa région.

Dole, version fluviale

L'eau est partout à Dole. La ville est traversée par la rivière du Doubs, ainsi que par le canal du Rhône au Rhin. Vous pouvez louer un kayak, un paddle ou un bateau pour vous offrir un autre point de vue.

À quelques brasses à peine de la vieille ville, vous empruntez le canal Charles Quint qui vous propose de faire le tour du Pasquier, au sein d'une nature verdoyante, bercé par le bruit de l'eau et du vent dans les arbres.

Profitez de l'offre culturelle de Dole

Dole peut s'enorgueillir d'une offre culturelle riche. Vous profitez tout au long de l'année de ses musées - dont le riche Musée des Beaux-Arts - de son cinéma, ainsi que de son théâtre.

Consultez également son office du tourisme pour connaître les événements ponctuels. Si vous passez par là pendant l'été, ne ratez pas ses *Jeudis en musique* avec des concerts éclectiques ou ses *Mardis d'été* proposant de multiples animations culturelles et musicales.